

LE SERVICE NATIONAL UNIVERSEL (SNU)

UN FIASCO DEPUIS 2019.

UN FIASCO POUR LA PROMESSE DU CANDIDAT MACRON DE 2017 : l'obligation généralisée du SNU est mise en sursis, dans ce contexte embrasé que connaît la société autour de la contre-réforme des retraites ... mais ce n'est qu'une mise en sommeil momentanée...

UN FIASCO CAR LES JEUNES NE SE RUENT PAS SUR LE SNU : seulement 49 010 volontaires, mineur·es ont répondu à l'appel du SNU (sur un pronostic de 98 000 pour le gouvernement), un tiers des participant·es ont déjà un parent qui travaille dans les « corps en uniforme », 20% des inscrit·es « désertent » et à peine 50% ont réalisé la phase 2 du SNU (la « mission d'intérêt général »).

UN FIASCO CAR DE NOMBREUSES CRITIQUES PORTENT SUR LE BUDGET, LES CONDITIONS D'HÉBERGEMENT ET D'ENCADREMENT DES JEUNES LORS DES « SÉJOURS DE COHÉSION ».

La commission des finances du Sénat, au 8 mars dernier, critique le budget alloué de près de 3 milliards d'euros, prélevé sur le budget de l'Éducation Nationale et de la Jeunesse, soit un coût de 2187,50€ par jeune, pointe le manque d'infrastructures et des conditions d'accueil pour 800 000 jeunes, et enfin interroge les orientations "éducatives".

Et pourtant Sarah El Haïry organise une tournée promotionnelle du SNU...

ET EN MÊME TEMPS, MACRON IMPRIME SON SECOND MANDAT DANS UN ESPRIT BELLIQUEUX.

Macron exige la valorisation budgétaire de la Défense à 413 milliards d'euros (loi de programmation militaire 2024-2030), parlant ainsi d' « économie de guerre » lors de ses vœux aux Armées le 20 janvier, facilite le développement du complexe militaro-industriel et organise des formes collectives de résilience face à toute guerre potentielle (cf. rapport d'information n°1023 sur l'économie de guerre par Christophe Plassard du 29 mars 2023).

Macron accélère ses réformes libérales sur l'école via le Conseil National de Refondation (Ndiaye n'étant que la continuité de Blanquer), impose un Contrat Engagement Républicain aux associations d'éducation populaire, s'autorise par l'intermédiaire de Darmanin à questionner les subventions octroyées aux associations, telles la Ligue des Droits de l'Homme...

Macron militarise et criminalise toute contestation de ses réformes.

POUR 2023, l'objectif du gouvernement est de mobiliser **64 000 JEUNES MINEUR·ES AU SNU.**

EN LOIRE ATLANTIQUE, il est fixé à **3000 JEUNES** qui « séjourneront » hors du département. L'accueil d'une cohorte devrait se faire au centre VVF *Les Plages de Guérande* à la Turballe et au centre PEP de Torcé-Viviers-en-Charnie lors de trois « séjours de cohésion », respectivement **DU 16 AU 28 AVRIL 2023, 11 AU 23 JUIN ET 4 AU 16 JUILLET...**

Le taux d'encadrement de « 1 adulte pour 8 jeunes » est donc estimé à 8000, et les chefs bien sûr sont à 50% des militaires.

ET LA PROPAGANDE CONTINUE : sous la responsabilité de la Rectrice Katia Béguin, les services de la DRAJES et de la DSDEN44 ont transmis aux proviseur-es des lycées les noms et prénoms d'élèves « volontaires » susceptibles de faire la promotion du SNU en interne : sont-ils et elles tout-es majeur-es ?

RESTENT EN SUSPENS DES QUESTIONS JURIDIQUES : aucune loi de la République ne cadre le SNU pour les mineur-es, alors que la France a ratifié en 1989 la Convention internationale des Droits des enfants, aucun scénario de généralisation n'est acté.

Mais, philosophiquement et éthiquement, toute forme d'engagement ne peut être rendue obligatoire, coercitive ou incitatrice, mais bel et bien libre, volontaire et consentie.

Les jeunes n'ont plus à faire la démonstration de leurs engagements : elles et ils luttent déjà contre les formes de précarité, contre les inégalités et les discriminations que le monde « adulte » leur renvoie, pour un changement radical face au dérèglement climatique ...

LE COLLECTIF NON AU SNU 44

- dénonce cette tournée publicitaire pour le SNU
- s'oppose à toute expérimentation du SNU et à toute immersion des armées à l'école.
- lutte contre la militarisation actuelle des esprits et des corps, l'embrigadement des jeunes mineur-es, la soumission aux obligations patriotiques et la résignation à une vie précarisée !

LE COLLECTIF NON AU SNU 44 ASPIRE à œuvrer pour le désarmement et la paix, pour la préservation des milieux et de la biodiversité, pour favoriser des capacités à vivre solidairement en société... Il souhaite la pleine reconnaissance des missions éducatives de l'école publique et des associations d'éducation populaire.

TOUT-ES CONCERNÉ-ES !

Par le collectif Non au SNU de Loire Atlantique

Contact : collectif44contresnu@gmail.com

RDV MERCREDI 19 AVRIL 2023
à midi, place du Bouffay à
Nantes pour un **APÉRO ANTIMILITARISTE**
en réponse à la promotion du
SNU par la « Tournée
Expérience SNU »
<https://www.snu.gouv.fr/la-tournee-experience-snu/>

**Non au nouveau service militaire !
Non à l'embrigadement des jeunes !**

